

Auerthal=Zeitung.

Lokalblatt für Aue, Auerhammer, Zelle, Klösterlein, Nieder- u. Oberpfannenstiel, Lauter, Bodau, Bernsbach, Behersfeld, Sachsenfeld und die umliegenden Ortschaften.

Erscheint
Mittwoch, Freitag u. Sonntag.
Abonnementpreis
incl. der 3 wertvollen Beilagen vierteljährlich
mit Bringerlohn 1 Mfl. 20 Pf.
durch die Post 1 Mfl. 25 Pf.

Mit 3 illustrierten Beiblättern:
Deutsches Familiensblatt, Gute Geister, Zeitspiegel.

Verantwortlicher Redakteur: Emil Hegemeister in Aue (Erzgebirge).
Redaktion u. Expedition: Aue, Marktstraße.

Einzelrate
die einspaltige Corpusspalte 10 Pf.,
die volle Seite 30, $\frac{1}{2}$ S. 20, $\frac{1}{4}$ S. 6 Mf.
bei Wiederholungen höher Rabatt.
Alle Postanstalten und Landbriefträger
nehmen Bestellungen an.

No. 40.

Sonntag, den 2. April 1893.

6. Jahrgang.

Holz-Auction auf Pfannenstieler Revier.

In der Stadtbrauerei in Aue kommen

Donnerstag, d. 6. April 1893

Vormittags $\frac{1}{2}$ Uhr

folgende, am Hirschberg Abth. 4—8, langen Weg 9, Eisenstein 10, an der Säure und in der Kochel 14, Thaumessberg 15 und Löhnitzer Theil 18 aufbereitete Hölzer:

5	buchene	Stämme von 12—21 cm.	Mittelfärste
26	tief. u. tann.	28—29	" "
151	tief.	28—32	" "
14	buchene	11—32	Oberfärste, 3 m lang
28	Radelholz	23—35	3—4 m lang
2150	Stangen	2	Unterfärste,
9050	"	8—5	" "
980	"	7—9	" "
585	"	10—18	" "

Nachmittags $\frac{1}{2}$ Uhr

3 Amitr. harte und 25 Amitr. weiche Scheite, Rollen u. Stämmeter,
108 " weiche Stöße,
351 " Schneidereisig,

410 Wellen buchenes und 2450 Wellen weiches Reißig,

im grünen Thal in Niederlößnitz

Freitag, den 7. April 1893

Nachmittag $\frac{1}{2}$ Uhr

die auf dem Schlag auf Löhnitzer Theil Abth. 20 aufbereitet

117 Amitr. weiche Rollen
53 " " Stämmeter,
7 " Schneidereisig und
1350 Wellen weiches Reißig
gegen sofortige Bezahlung und unter den vor der Auction bekannt gemacht werdenen Bedingungen zur Versteigerung.

Fürstl. Schönb. Forstverwaltung Pfannenstiel.

Bekanntmachung.

Nachdem durch Beschluss der städtischen Collegien die §§ 19 und 20 der Feuerlösch-Ordnung für Aue abgeändert worden sind, bringen wir diese Bestimmungen in ihrer jetzigen Fassung nachstehend zur öffentlichen Kenntnis.

Aue, am 27. März 1893.

Der Rath der Stadt.

Dr. Krebschmar.

(.)

§ 19.

Bekanntmachungen für die Feuerwehr erfolgen im Amtsblatte. Dieselben gelten mit ihrem Erscheinen als eröffnet.

§ 20.

Etwasige Behinderungen sind bezüglich des Dienstes bei den Übungen vorher, bezüglich des Dienstes bei Bränden hingegen spätestens am Tage nach Ausbruch des Brandes dem unmittelbaren Vorgesetzten anzugeben.

Begründete Entschuldigungen sind nur Krankheit, Abwesenheit vom Auerthale, deren Ortinglichkeit bei Entschuldigungen von Übungen zu becheinigen ist, eigene Gefährdung durch das Feuer.

Unentstehliche, sowie ungerechtfertigte Versäumnisse sind unverzüglich dem Branddirektor bez. dessen Stellvertreter und durch Letztere dem Bürgermeister anzugeben und ziehen die in § 23 dieser Feuerlöschordnung vorgeschene Strafe nach sich.

Bestellungen

auf die

Auerthal=Zeitung

(No. 665 der Zeitungspreisliste)

für das 2. Quartal 1893

werden in der Expedition (Aue, Marktstraße), von den Ausdruckern des Blattes, sowie den Landbriefträgern jederzeit angenommen.

Expedition der „Auerthal-Zeitung“,
Emil Hegemeister.

[Nachdruck verboten].

Feuilleton.

Aus stürmischen Tagen.

Roman von E. H. Siegfriedt.

(Fortsetzung.)

Ein glücklicher Zufall fügte es, daß er mit dem jungen Mädchen im Garten allein zusammentraf. Rasch entschlossen, in sich fliegenden Haft, riette er ihr sein Vorhaben mit.

Zu Rothenberg's Verwunderung nahm Martha die Eröffnung mit großer Gelassenheit auf.

„Ich hörte schon gestern von dem alten John, was man vor hat,“ sagte sie, „und da lag denn die Vermuthung nahe, daß man sich an Sie wenden würde. Ich zweifelte auch nicht einen Moment daran, daß Sie den Erwartungen der Deute entsprechen würdet.“

„Sie hätten an meiner Stelle gewiß nicht anders gehandelt,“ sagte Rothenberg freudig erregt, da er ihre Bemerkung als eine Zustimmung auffaßte.

„Doch weiß ich nicht — ich glaube es nicht einmal,“ entgegnete Martha. „Ich wäre sicher zurückgeschreckt vor der großen Verantwortung, die mit der bedeutsamen Mission übernommen werden muß.“

„Nicht ich bin mit dieser Verantwortung voll bewußt,“ folgte Rothenberg, „und ich laß nicht bestreiten, daß sie schwer auf mir lastet. Aber Eins ermutigt mich — die

Bon der Sonntagsruhe im Handelsgewerbe.

Unter den beim Reichstage eingegangenen 61 Petitionen, betreffend die Sonntagsruhe im Handelsgewerbe, sind 7 enthalten, die auf die Erhaltung oder selbst auf eine Verschärfung der gesetzlichen Bestimmungen hinzielen. Die übrigen Petitionen, von denen nur sehr wenige von einzelnen Personen, die weit überwiegende Mehrzahl von Vereinen, Verbänden oder einer Vielzahl von Gesellschaftern ausgehen, erbitten im Wesentlichen Milde-

rungen der im Gesetz enthaltenen Bestimmungen, für den Gewerbsbetrieb günstigere Verlegung der freigegebenen Stützen oder Verlängerung der leichter, ferner Erhöhung der Geschäftsinhaber sei bis oder deren Angehörigen zum Verkauf im Laden im früheren Umfang, Freigabe der auf den Quartalsberichten folgenden Sonntage, oder Freigabe der Decembermontage. — Um Wiederaufnahme des Gesetzes resp. völlige Freigabe des gesammten Ladenverkaufs wird in 6 Petitionen gebeten, und 4 Petitionen verlangen außer den erbetenen Renditionen beziehungsweise der Sonntagsruhe noch eine besondere Besteuerung oder Beschränkung des Haushaltsgewerbes. Als besondere

Thatssache, daß die einfachen Leute, mit welchen wir es zu ebenso einfach in seinen Lebensgewohnheiten, thun haben, sehr lenksam sind und gern der Stimme der Beruhniß Gehör schenken. Ich bin überzeugt, daß es mir und alle Anstalten zu einem längeren Aufenthalte getroffen.

Schon in den nächsten Tagen war er mit mehreren Bergleuten bekannt geworden, die augenscheinlich mit großem Interesse seinen Gesprächen folgten. Kolberg hatte in großen Städten gelebt und die Industrie-Centren fremder Länder kennen gelernt. Er verstand augenscheinlich zu schildern, und stets war es das Leben und die Kämpfe der Arbeiter, die er in seinen Darstellungen behandelte. Mit Erstaunen hörten die Bergleute, die sich bis dahin sehr wenig um das Treiben der Welt gekümmert hatten, von großen Arbeiterverbündungen, die sogar auf das politische Leben einen bedeutenden Einfluß hatten.

Mit großer Begeisterung sprach Kolberg von diesen Organisationen übrigens nicht. Vorläufig könnten sie nichts schaden, meinte er, aber mit ihren Volksversammlungen und ihrem Parlamentarismus vermöchten sie auch keinen großen Nutzen zu schaffen. Ja, wenn sich einmal Leute an die Spitze dieser Arbeiterheere stellen, die zivilbewußt und thatkräftig vorgingen — Leute, wie man sie zu Hunderten in den Londoner Clubs fände, die sich aus deutschen politischen Flüchtlingen gebildet hätten! Diese Leute würden den Fabrikanten, den Großbürger einmal die Flötentöne beibringen.

Man werde neugierig und wolle wissen, was denn eigentlich geschieht, wenn diese Leute zu verantlosen wären, den Arbeitern ihre Dienste zu widmen.

„Es erg verhindert es, auf diese Fragen zu antworten. Vorläufig, sagte er, sei die Zeit zur Erörterung solcher Dinge noch nicht gekommen, die Arbeiter müßten sich erst ihrer

Bestimmungen entledigt haben.“

„Es erg verhindert es, auf diese Fragen zu antworten. Vorläufig, sagte er, sei die Zeit zur Erörterung solcher Dinge noch nicht gekommen, die Arbeiter müßten sich erst ihrer